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開會詞  

麥偉明主席歡迎各委員出席會議。  

議程第 1 項：討論工作小組的委員名單  

2 .  麥偉明主席表示，去屆工作小組的委員劉國裕博

士推薦香港城市大學公共政策學系邱勇博士成為本屆

工作小組委員。  

3 .  李庭豐議員建議邀請為不適切居所住戶提供支援

的團體加入工作小組，並表示會於會後向秘書處提供

建議名單。  

4 .  麥偉明主席表示，去屆深水埗民政事務處 (民政處 )、

市區重建局 (市建局 )及屋宇署均委派常設代表列席會

議，請委員就本屆是否繼續邀請上述部門提出意見。  

5 .  衞煥南議員同意邀請關注不適切居所的團體，並

建議繼續邀請去屆 5 位非區議員的委員加入工作小組。 

6 .  麥偉明主席提出以下建議： ( i )邀請物業管理業監

管局 (物監局 )委派常設代表出席會議，以配合工作小組

新增的職權範圍； ( i i )邀請有意加入工作小組的房屋事

務委員會增選委員。  

7 .  麥偉明主席總結表示，工作小組通過邀請以下代

表出席會議： ( i )民政處、市建局、屋宇署及物監局的代

表；( i i )關注有關不適切居所事宜的團體代表；( i i i )有意

加入工作小組的房屋事務委員會增選委員； ( iv)去屆 5

位非區議員的工作小組委員； (v)香港城市大學公共政

策學系的邱勇博士。  
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議程第 2 項：討論工作小組的常設議程項目  

8 .  麥偉明主席提出以下建議： ( i )保留上屆的常設議

程項目，即匯報市建局「需求主導」重建項目進度、強

制驗樓及強制驗窗計劃進度、天台平台天井及後巷僭

建物清拆進度、屋宇維修計劃進度及業主立案法團及

互助委員會的相關進度； ( i i )除保留「樓宇更新大行動

2 .0」及「消防安全改善工程資助計劃」進度匯報外，亦

要求市建局匯報「優化升降機資助計劃」進度； ( i i i )要

求物監局匯報《物業管理服務條例》的執行情況； ( iv )

要求屋宇署定期匯報舊型樓宇渠管問題。  

9 .  李庭豐議員查詢舊型樓宇是否包括租置屋邨、居

屋及綠置居。  

10 .  麥偉明主席回應表示，租置屋邨、居屋及綠置居均

屬私人樓宇。  

11 .  工作小組一致通過上述建議。  

議程第 3 項：未來區議會撥款活動方針  

12 .  麥偉明主席表示，工作小組於 2020 /21 財政年度

獲撥款 500 ,000 元，請委員參閱上年度撥款使用情況，

並就本年度的撥款活動主題提出意見。  

13 .  伍月蘭議員表示，不少法團、業主及租戶十分關注

樓宇滲水、升降機及消防系統安全問題，建議舉辦相關

主題的活動。  

14 .  衞煥南議員建議保留「推廣及宣傳私人樓宇管理

課程」，並於上述主題加入「案例分享」，提升法團及

業主對大廈管理的經驗和知識。  
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15 .  伍月蘭議員認為過往的推廣及宣傳私人樓宇管理

課程模式變化不大，建議更新課程內容。  

16 .  衞煥南議員建議邀請具專業知識的委員為撥款活

動內容提供意見。  

17 .  伍月蘭議員表示，部分法團無法妥善完成財務報

表，建議舉辦相關主題的活動，協助法團有效地管理財

務。  

18 .  麥偉明主席提出以下建議︰ ( i )保留「推廣及宣傳

私人樓宇管理課程」、「推廣及宣傳市區更新」及「良

好的大廈管理宣傳印刷品」； ( i i )於「良好的大廈管理

宣傳印刷品」加入指定主題，以舉辦針對性活動。  

19 .  衞煥南議員建議於「良好的大廈管理宣傳印刷品」

印製有關處理大廈管理問題的個案，以供法團及業主

參考。  

20 .  李庭豐議員表示，過往工作小組曾印製深水埗私

人樓宇管理手冊，期望本年度印製同類型宣傳品時可

涵蓋大廈管理的最新資訊。  

21 .  李文浩議員表示，過往工作小組的撥款活動多集

中於法團，期望可舉辦更多以私人樓宇業主為對象的

活動。  

22 .  伍月蘭議員提出以下建議︰ ( i )加強對處理法團財

務問題的宣傳，以避免有關人士濫用職權； ( i i )將活動

對象範圍擴大至業主。  

23 .  麥偉明主席建議將「良好的大廈管理宣傳印刷品」

更改為「處理大廈管理問題宣傳印刷品」，並於上述母

題加入子題「滲水處理」及「財務管理」。  
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24 .  伍月蘭議員建議在「推廣及宣傳私人樓宇管理課

程」加入更多內容。  

25 .  李庭豐議員建議於「推廣及宣傳私人樓宇管理課

程」加入簡介業主權益以及舉辦有關改善三無大廈環

境衞生問題的活動。  

26 .  麥偉明主席建議於母題「推廣及宣傳私人樓宇管

理課程」加入子題「業主權益簡介」及「案例分享」。  

27 .  李庭豐議員表示，房屋事務委員會通過於工作小

組跟進深水埗區舊型樓宇渠管問題，查詢工作小組會

否舉辦相關活動。  

28 .  伍月蘭議員表示，處理深水埗區舊型樓宇渠管問

題屬業主責任，惟建議政府全面檢測區內的舊型樓宇

渠管。  

29 .  衞煥南議員建議委託團體巡查區內的舊型樓宇，

檢視非法接駁渠管問題。  

30 .  伍月蘭議員表示，區內的非法接駁渠管問題顯然

易見，應進一步搜集有上述問題的區內樓宇，並交由相

關政府部門跟進。  

31 .  麥偉明主席建議利用工作小組撥款搜集區內舊型

渠管問題，並研究有關的渠管設計會否增加傳播病毒

的風險。  

32 .  衞煥南議員表示，由於研究涉及專業知識，建議將

上述主題的撥款上限定為 200,000 元。  

33 .  麥偉明主席建議本年度撥款活動的主題及撥款上

限如下：  
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活動主題  撥款上限：  

推 廣 及 宣 傳 私 人 樓

宇管理課程  

業 主 權 益

簡介  

50 ,000 元  

案例分享  50 ,000 元  

處 理 大 廈 管 理 問 題

宣傳印刷品  

滲水處理  50 ,000 元  

財務管理  50 ,000 元  

推廣及宣傳市區更新  100 ,000 元  

搜 集 及 研 究 深 水 埗 區 舊 型 樓 宇

的渠管問題  

200 ,000 元  

 

34 .  工作小組一致同意上述建議。  

議程第 4 項：其他事項  

35 .  委員並無提出其他事項。  

36 .  餘無別事，會議於 11 時 30 分結束。  
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